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○すすんで学び、高い知性を身につけよう ◎社会の一員として、思いやりのある人になろう 

○希望をもって、ねばり強くやりぬく人になろう ○からだをきたえ、健康な人になろう 

  

２０２４年（令和６年）を迎えて 

校長 塩原 真一 

１月１日の能登半島地震で被災された皆様に心よりお悔やみとお見舞いを申しあげます。遅くなりましたが本

年も宜しくお願いいたします。皆様のご健康とご多幸を祈念しております。本年も緑中学校に対するご理解とご

協力を心よりお願い申しあげます。 

１月９日（火）の始業式では３年生には進路開拓期の健康管理について話し、１・２年生には１年校外学習、

２年職場体験について話しました。コロナ禍を過ごしてきた在校生にとって、校外学習や職場体験といった体験

活動はその後の生活に大きな影響をもたらす可能性があることや、他者との交流から自分を見つめ直す機会であ

ることをお伝えしました。 

１月１７日から３日間の職場体験で、２学年の生徒は各々の職場で様々な

体験をさせていただきました。何人か行き帰りの２年生に会いましたが、皆

良い表情をしておりました。事後の感想などを読んでも良い時間を過ごせた

生徒が多いことがわかりました。４月からは最高学年、２年生の更なる成長

に期待します。お世話になりました事業所の皆様に感謝いたします。 

１月１９日には、１年生の校外学習として都内めぐりを実施しました。比較的暖かい日で班行動をするには良

い日でした。私も同行しましたが、浅草は中高生でいっぱいでした。随時報告が入ってきましたが、はぐれたり、

具合が悪くなる生徒が出たりするなか東小金井まで時間内に戻ることができました。後半疲れていた生徒もいた

ようですが大きく体調を崩す生徒はいませんでした。お疲れ様でした。１年生もまた貴重な体験ができたと思い

ます。 

学校は１月～３月総決算を迎えます。３年生は次のステージへ、１・２年生は次の学年への進級が待っており

ます。生活習慣、学習習慣を見直すとともにご家庭、学校、地域での過ごし方を振り返ることも重要です。１月

９日の始業式でいじめについてお話ししました。今までもこれからも我々は互いに助け合って生きていかなけれ

ばなりません。皆さんに個性と多様性の尊重についてお話ししていますが、「共助」についての意識を高めていっ

てもらいたいと思います。 

私も緑中学校に着任して 10 カ月を迎えました。最近生徒の皆さんはよく挨拶をしてくれるようになりました。

また、言葉をかけてくれる生徒も増えました。素朴にうれしいものです。私は小学校の担任の先生から度々挨拶

は人間関係作りの第一歩であると学びました。皆さんは十分理解していると思いますが、さらに挨拶の声が増え

ていくことを期待します。 

最後に３年生の皆さん、１月下旬から２月は厳しい寒さが予想されております。公共交通機関の状況、万が一

の場合の試験場への行き方などをきちんと調べておきましょう。３学期に入っても感染症対策を徹底し、元気に

日々を送っている様子を聞きうれしく思っています。いよいよ本番を迎えておりますが慌てず、騒がず、自分の

ベストを尽くすことに集中してください。君たちの健闘を緑中全校で応援しています。 

  

ホームページ 

本校の教育目標 
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学校公開にご来校ありがとうございました 
1 月 13 日(土)の学校公開には、およそ 300 名の保護者・地域の方々が本校にお越しくださり、日頃の授業の

様子をご覧いただくことができました。ご来校ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 お寄せいただいたアンケートから(一部となりますがご紹介します) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

二年の数学と英語の授業を拝見いたし

ました。数学は、丁寧で分かりやすくゆっ

くりしたペースの授業でしたので、数学

が苦手な我が子もついていけそうで安心

しました。リピート提出課題のおかげで

学習意欲を維持できているようです。英

語も、お二方の先生の授業は、心地よいリ

ズムとスピードで集中でき、楽しみなが

ら理解できるような授業でした。英語を

英語で理解する力や、瞬発力をつけてい

ただき、仕事上でも役に立つ英語力をつ

けていただいていると感じました。 

体育が得意な子が苦手な子を励ますな

ど、全員で楽しんでいるのが素晴らしいな

と思いました。(3 年) 

体育を見学しました。フリスビーの体育は、み

たことがなかったのですが、楽しい競技だとみて

いて思いました。子どもたちの雰囲気もよく、学校

を楽しく過ごしているのを感じました。(2年) 

社会経済の授業とフィナンシャルの授業の両

方を参観しました。黒板に書かれた表は分かり

やすいと感じましたし、イメージ図もあるとよりつ

かみやすいかなと感じました。(3年) 

中学ニ年になるとグンと子ども達の目線が

上がり成長を実感します。こうした日常がま

た以前のように戻ってきたのはうれしいので

すが、能登半島地震のことを思うと、学校で

子ども達が学べることは決して当たり前では

ないことを切に感じました。 

生徒が調べた施設の見どころのプ

レゼンテーションとても楽しくて私

も勉強になり、浅草や生徒が紹介して

いた施設に行きたくなるほど、みんな

素晴らしかったです。発表する生徒の

緊張も伝わってきましたが、発表時、

他の生徒の反応や姿勢からクラスの

和んでいる自然な様子も見られて、う

れしかったです。(1 年) 

それぞれの発表者のどの点が良かっ

たのかを手元にメモする形にすると、

相手の良い点を見つけられる訓練にな

るので、より良くなるかと思いました。

皆真剣に聴いていたようでとても良か

ったと思います。(1 年) 

第４回学校運営協議会 
学校公開日の２時間目に学校運営協議会を実施しま

した。１時間目の授業参観の感想と、来年度の本校の

教育計画に関してご意見をいただきました。 

授業の雰囲気の良さや教師の熱意が感じられた一

方、話合い活動など、生徒が主体的に学習に取り組み、 

教師と生徒が共に学ぶとい

った授業の在り方について

意見が挙げられました。 

※議事録は本校 HP でご覧いた

だけます。 

保護者向け放課後カフェ 
午後には父母と教師の会の主催による「保護者向け

放課後カフェ」が行われ、保護者 12 名と本校の教職

員 6 名が参加しました。自己紹介をした後、お茶を飲

みながら、それぞれのいろいろな思いについて話しま 

した。子育てに関する

日々の思いや悩みを共

有する機会になりまし

た。ありがとうござい

ました。 



２年生「職場体験学習」 
１月１７日から１９日までの３日間、職場体験活動が行われました。今年度は７５の事業所にお願いし、それ

ぞれ１名から５名の生徒を受け入れていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Memory ～素晴らしい思い出の１ページを～ １年校外学習 
１月１９日（金）、１年生は校外学習で都内をめぐりました。東小金井駅から班行動それぞれの班で話し合って

決めたコースで周りました。浅草寺、国立科学博物館、上野動物園、すみだ水族館などに行き、見て体験などを

通して学びました。 

生徒のアンケートからは「時間通りに行動できた」「班全員で協力できた」と良かったところもありましたが、

班によっては「決めた予定通りに行動できなかった」「班行動で協力が十分にできなかった」「班行動で意見が違

うときに困った」などの反省もありました。多くのことを学べた校外学習となりました。 

今後は、学んだことなどをプレゼンテーションを使って発表します。 

 

 

  

各事業所を巡回すると、生徒たちが緊張しなが

ら担当の方の話を真剣に聞く姿や、集中して取り

組む姿が見られました。また、事業所の方からは、

「しっかり頑張っていますよ」「子供たちとよく遊

んでくれて助かっています」などの言葉をいただ

きました。 

職場体験を通して、働くことの意義や大切さを知り、充

実感を得られることができたことと思います。生徒たちに

は、３日間の貴重な体験を無駄にせず、毎日の学校生活や

家庭生活に生かしてほしいと思います。それが２学年の生

徒を受け入れてくださった職場の皆さんや先生たちの願

いです。学んだことをもとに、自分の将来について真剣に

考え、自立して生活するために必要な力をしっかりと身に

付けていくことができるよう、期待しています。 



緑中生の活躍 

 卓球部 

第 10ブロック新人卓球大会 男子団体 第３位 

※東京都中学校（多摩地区）新人卓球大会に進出 

 水泳部 

SPRINT選手権水泳大会 

女子 50m背泳ぎ 第４位 １年○組 ○○ ○○ 

女子 100m平泳ぎ 第６位 １年○組 ○○ ○○ 

男子 100mバタフライ 第５位 １年○組 ○○ ○○ 

年末水泳記録会 

男子 50m 平泳ぎ 第５位 １年○組 ○○ ○○ 

   〃 第５位 １年○組 ○○ ○○ 

男子 50m 背泳ぎ 第５位 １年○組 ○○ ○○ 

男子 50m バタフライ 第５位 １年○組 ○○ ○○ 

男子 200m 背泳ぎ 第５位 １年○組 ○○ ○○ 

男子 100m 自由形 第３位 ２年○組 ○○ ○○ 

女子 100m 平泳ぎ 第４位 １年○組 ○○ ○○ 

男子 100mバタフライ 第６位 １年○組 ○○ ○○ 

混合 4×50m メドレーリレー 第５位 ○○・○○・○○・○○ 

混合 4×50m フリーリレー 第６位 ○○・○○・○○・○○ 

 クリスマスコンサート（合唱部・弦楽部） 

昨年１２月２５日（月）終業式の日の午後、体育館

で行いました。合唱部は「RAIN」「クリスマスメドレ

ー」など計５曲、弦楽部は「グローリア」「情熱大陸」

など計３曲を演奏しました。また、弦楽器に関するク

イズや合同で「僕のこと」を披露しました。合唱部・

弦楽部の保護者の方

や卒業生、先生方な

どたくさんの方に聞

いてもらうことがで

きました。 

 小金井スクール音楽フェスティバル（弦楽部） 

昨年１２月２７日（水）

に宮地楽器ホールで、国

際ソロプチミスト東京－

小金井主催の発表会に参

加しました。１、２年生で「彼こそが海賊」「Sing, Sing, 

Sing」「情熱大陸」を演奏しました。保護者の方や地域

の方などたくさんの方に暖かい拍手をいただくこと

ができました。生徒は緊張していましたが、堂々と演

奏することができました。 

 男子バスケットボール部 

野川駅伝大会に出場 

１月２８日（日）に都立武

蔵野公園で小金井市の駅

伝大会・野川駅伝が行わ

れ、中学生男子の部に出場

しました。一人３km の周回コースを、６人が走って

タスキをつなぎました。 

学校からのお知らせ 

 ２月の主な行事 

1 木  

2 金  

3 土  

4 日  

5 月 全校朝礼 安全指導 

6 火  

7 水 小金井教育の日 部活動再登校 

8 木  

9 金 緑中説明会(三小・緑小の６年生来校) 

10 土 都内私立高校一般入試 

11 日 建国記念の日 

12 月 休日 

13 火  

14 水 各種委員会 

15 木 評議員会 

16 金 避難訓練 

17 土  

18 日  

19 月 生徒会朝礼 部活動停止始 

20 火  

21 水 都立高校一次・前期入試 職員会議 

22 木  

23 金 天皇誕生日 

24 土  

25 日  

26 月 第５回定期考査（数・保体・理）学校運営協議会 

27 火 第５回定期考査（音・英・国） 

28 水 第５回定期考査（技家・社） ③総合 

29 木  
 


